

Rev. 14/12



# AYUDA

Editado por la Secretaría de  
::: Agitación y Propaganda :::

Boletín semanal órgano del Comité Provincial del S. R. I.

Año II | Almería de 26 mayo de 1938 | Avenida de la República 14 | N.º 41

## El heroísmo de España por su independencia

Palabras pronunciadas por Don Jacinto Benavente en el festival conmemorativo de la Independencia Española que organizado por el Comité Ejecutivo Nacional del Socorro Rojo de España, se ha celebrado en el Teatro Principal de Valencia el día 2 de Mayo:

Al terminar la guerra, no hay duda que los historiadores y cronistas de ella, dedicarán las páginas más laudatorias a esta noble Institución del Socorro Rojo Internacional, que tanto se ha desvivido por atender a todos, no sólo material sino espiritualmente, como lo prueba esta fiesta de hoy en honor y conmemoración de nuestra independencia.

Es curiosa casualidad que en España se celebre en los dos primeros días de Mayo las dos fiestas.

El día 1.º la del trabajo o sea la de significación internacional, el día 2 la fiesta Nacional, la Patriótica; y nunca como en este año han podido ser más significativas. Una, la nuestra, afirmación de nuestra Nacionalidad y de nuestra Independencia; la otra, afirmación de los principios revolucionarios que abarcan a toda la humanidad, en-

tre estas dos significaciones no puede haber incompatibilidad; como no existió tampoco en Rusia, en donde ante la intervención y la invasión extranjeras, al afirmarse el sentimiento patriótico, se afianzó con más fuerza el ideal revolucionario.

Debemos notar que también fué Rusia y España, donde, al defender su independencia, empezó a eclipsarse la estrella de Napoleón. Por mucho tiempo las guerras habían sido guerras de reyes y soberanos, por ambiciones y tiquis miquis suyos particulares. Por primera vez acaso, en estas guerras de Rusia y de España contra Napoleón, fué el pueblo el que luchó por cuenta propia en defensa de su independencia. El pueblo español desamparado, más que desamparado, vendido y traicionado por sus reyes y por sus ministros.

Su mayor pecado fué, después del triunfo volver a aclamar al rey Fernando VII, de tan infausta memoria, el que con tanta ingratitude correspondió al pueblo que le había vuelto al trono de España.

Desde dicha ha sido siempre de España, haber iniciado revoluciones que nunca han llegado a feliz término.

En aquella ocasión al terminar la guerra de la Independencia, debió haber sido una; quizás con ella hubiera bastado para dar nuevo rumbo a la vida de España.

Había entonces espíritus cultos y liberales que hubieran podido fundar una España nueva. El rey y la clerigalla española, la más cerrada de mollera de todas las clerigallas del mundo lo impidieron y lo estorbaron. Años después el destronamiento de Isabel II, también pudo ser la definitiva y también fracasó por culpas y mezquinas ambiciones de muchos. No es ocasión de juzgarlo.

Esperemos que esta vez sí sea la definitiva, la buena y que en tiempos cercanos podamos conmemorar en un solo día, en una sola fiesta, la independencia de España y el triunfo de los trabajadores. Patria y Humanidad con una misma significación de paz y de amor

Jacinto Benavente

2 de Mayo de 1938

## Organización

Ponemos en conocimiento de los Comités que no hayan enviado a este Comité Provincial, la relación de los afiliados al S. R. en sus respectivas localidades, lo hagan a la mayor brevedad posible por sernos estos datos necesarios, para la buena organización de nuestra Institución

El Secretario de Organización